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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

葛主编周评 七嘴八舌

封二

□葛亮

据5日齐鲁晚报C2版报道，
济南市计生委出台规定，明年
起二胎证也可在男方户籍地办
理，而且在证明材料格式、盖章
等方面也进一步进行了统一和
简化，方便群众办理二胎证。

从这个月起，济南市质监
部门也提高行政效能，将组织
机构代码证办结时限由原来的2

个工作日，缩短为6个小时(工作
时间)……行政审批改革在一段
时间内成为热点。这一改革能
否取得实效，则要看群众、企业
办事能否更方便，这将是检验

这一改革的重要标准，甚至是
唯一标准。

近段时间以来，不论是中
央还是省里，都出台或实施了
系列减少和改革行政审批的措
施，把社会能办的交给社会，市
场能办的交给市场。济南在这
方面也做了很多的工作，去年
向县(市)区下放市级管理权限
166项，取消、调整市级审批事项
428项，成为15个副省级城市中
审批事项最少的。近期，济南成
立6个专业政务服务大厅，不少
局委办也纷纷减少或改革审批
事项，进一步释放改革的红利。

改革的措施公布了，能否

落到实处呢？现实情况是，一些
企业和群众去办事，还是得跑
几趟腿，来来回回弄几次……
这种情况的出现，一方面是相
关办事人员对业务不熟悉，另
一方面也可能是人员在认识上
没有重视起来，或者没有摆正
自己的位置，把服务的宗旨忘
记了。不管是什么原因，这都提
示我们，行政审批改革不能仅
看公布了什么措施、减少了多
少事项，更重要的是看执行中
的实际效果。只有将红利落在
了实处，改革才真正有意义。

改革的红利是否释放了？
对这个问题，具体办事的群众

和企业最有发言权。因为由问
题倒逼的改革，只有解决了问
题，才可以说是达到了基本的
目的。群众去办事，还有不方便
的地方；开个公司还要来回跑
好多趟；各种乱收费还会或隐
或现地出现……这些问题继续
存在，就说明改革不彻底、没到
位，改革红利的释放还仅停留
在文字的层面上。

当前，践行群众路线已进
入整改落实阶段，大部分的措
施都落到了实处，但不可否认
的是，不足的地方也还是存在，
所以改革的弦不能松，对于改
革措施的落实更不能放松。

□穆静

日前，据媒体报道，今年
冬天，经十东路、经十路等10条
主干道将试点安装使用挡盐
板，来阻隔融雪剂对城市绿化
带的危害。看到这个信息，笔
者不禁拍手称快，绿化带内的
植物，特别是对融雪剂比较敏
感的冬青和草坪，终于有了一
道安全屏障。

融雪剂的主要成分是氯化
钠、氯化钙，这两种物质对城市
绿化带都具有不同程度的伤害。
为了加速路面积雪融化而撒的
融雪剂，经来往车辆溅起后喷在

绿化带内，会对绿化带内的冬
青、草坪等植物造成致命危害。
每年冬季过后，都会有大量被融
雪剂“迫害”的植物枯瘦地立在
绿化带中。枯萎的植物影响道路
美观，而更换它们又会耗费一部
分资金。如何在保证雪天道路畅
通的同时保护绿化带，这考验着
相关部门的智慧。加装挡盐板的
做法，则不失为一项方便可行的
措施。

而让笔者担心的是，50多厘
米高的挡盐板虽然能挡住车轮
行驶带起的雪水，却挡不住人为
的损坏。一些道路清扫人员将撒
有融雪剂的积雪直接扫入绿化

带中，这对植物的伤害更大。而
除了融雪剂的危害，日常的道
路、管道维修，也常常对绿化带
带来或多或少的损害。

绿化带多由园林部门负责
日常维护管理，而一条小小的绿
化带的安危，却不只是园林一个
部门的事情，还涉及到市政、城
管等多部门。绿化带损坏后，园
林部门工作人员不可谓不头疼。
而因为种种原因，部门之间沟通
不畅，绿化带往往在被破坏后只
能“偷偷哭泣”，而恢复绿化带也
成了园林部门有苦难言、不时要
做的一种无奈。

此次设置挡盐板只是试点，

具体的效果也有待时间的检验。
据气象预报，今明两天省城即将
降雪，到时或能看到效果如何。
而对于绿化带如何更好地保护，
仅靠园林部门一个部门“开方
子”怕是收效甚微，也“不除根”。
涉及到绿化带保护的各部门，能
否坐下来进行“会诊”，共同讨论
出一个具体方案。比如在撒融
雪剂、打扫路面、维修路面等
涉及到绿化带的施工前如何准
备，施工时如何保护绿化带，
施工后怎样做好后期的维护和
恢复等。绿化带是城市的一部
分，要保护好，需要城中的方
方面面共同努力。

喊山？这不是深山老林

@林毅：金鸡岭上有一群“喊
山”的人，每天5点多就在山上比着
劲地喊起来，早上安静，喊声能传三
四里。我们山下的居民想多休息一会
儿都不行，“喊山”声成了morning call，
不醒也得醒。早上到山上呼吸一下新
鲜空气，跑跑步、打打太极都行，没
必要非得扯开嗓门大喊。

公交停靠洪楼也得排队

@屈振尧：洪楼广场南侧公交
车停靠站不是港湾式停靠站，不到
20米的距离内有十多条公交线路停
靠，当公交车靠站时，尾随车辆很容
易排队堵塞。此路段通行能力本就
有限，一到高峰时段，公交车常常挤
占一条机动车道，又不能进站停靠，
秩序非常混乱，导致大批乘客要跟
着公交车跑来跑去。这样的停靠站
得调整调整。

芦苇秆请及时清运

@韩秀娟：4日晚去大明湖新区
散步，经过闻韶驿前的石板小桥时，
看到有好多芦苇横在桥面上。这些
芦苇很潮湿，走在上面稍不留神就
可能滑倒。道路两旁的空闲处也散
乱地堆放着一些枯黄的芦苇残枝。
清理完湖边水域的芦苇放在这，工
作人员，您这是要把它们晒干当柴
火吗？

近日，全国出现今冬以来最严
重的雾霾。济南连续三四日，被笼罩
在一片灰暗之中，多个空气质量监
测点达重度污染。面对如此天气，一
些市民大声疾呼，一起为遏制空气
污染努力吧。有人认为，空气质量到
了如此让人深忧的地步，感觉过节
不应该再燃放烟花爆竹了，那会对
PM2 . 5指数造成直接影响。今冬过
节到底还要不要燃放烟花爆竹？

欢迎大家参与讨论、碰撞思想。
参与方式：在群论坛讨论帖中回帖，
或者发送邮件至邮箱 q l w b j z x @
163 .com。

简简政政放放权权效效果果需需要要群群众众检检验验

葛说说

保保护护绿绿化化带带仅仅靠靠挡挡盐盐板板还还不不够够
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